

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

LERROUX

Azcárate será un estadista, Sol y Ortega un tribuno, Costa un sabio, Soriano un polemista, pero Lerroux es un organizador de primera fuerza.

Llega á Barcelona y en cuatro días hace de un partido dislocado por el cisma y minado por la ambición, una agrupación formidable, coherente, que vence en las urnas y copa los municipios. Edita «El Progreso», y sus campañas demoledoras que son otros tantos éxitos, convierten á la muchedumbre en asidua lectora de la vibrante y simpática hoja volandera.

Vió en Bélgica el Palacio del Proletariado y levanta en el mejor sitio de Barcelona la Casa del Pueblo, cuyos muros soleados y potentes, desafían airados las mansiones señoriales, construidas con el sudor de la gleba.

Su centro es el mitin, su preocupación constante la pelea; por eso, en los días de agitación electoral, su verbo cáldico y cortante, tiene tintes rojos y acentos apocalípticos, que son el clarín guerrero que lleva á sus huestes al triunfo completo, definitivo.

El día de la batalla, se le ve con la cabeza erguida y la mirada serena, dictar órdenes, evacuar consultas y deshacer á garrotazos ruedas de matones y falsos electores, puestos al servicio de ladrones enguantados y de canallas prostituidos.

De ahí que Gracia le aclame, que la Rambla le venere y que á lo largo de la barriada de San Andrés no haya para él más que palabras de respeto y frases de cariño.

El ahuyentó el espantajo del separatismo, alejó el peligro de la guerra civil, y rompió la Solidaridad, arrojando de su falso pedestal al ridículo y ambicioso Cambó.

Lerroux ganó á Barcelona para la causa de la república, haciendo de ella un pueblo libre que odia al cacique, que aborrece al político y que maldice al vivo de vagos que se fuman la mayor parte de las rentas del Estado.

Sus trabajos periodísticos le pusieron fuera de la ley, llevándole á Buenos Aires, y allí fué recibido con honores de caudillo victorioso y de español distinguido.

Su paso por las tierras subamericanas, se traduce en un resurgir del espíritu republicano, entre los millares de españoles que residen en el otro lado del Atlántico. El presidente de la República le saluda, los ministros le estrechan la mano, los di-

putados le vitorean y tres millones de almas le aclaman. Tiene tiempo de recorrer, entre flores, las principales urbes industriales y de fundar escuelas láicas, abrir casinos, fundar periódicos y de encender en el pecho de nuestros compatriotas el odio á toda la colmena de zánganos que han hecho de un país hermoso una prolongación de Africa.

Al anunciar las agencias telegráficas el regreso del ilustre expatriado, la ciudad Condal, se emperejila, se viste con sus mejores galas y se dispone á hacerle un recibimiento soberbio, grande, digno no de un emperador con manto de oro, sino de un ciudadano que da su sangre en defensa de sus ideales.

En Marsella, puerto señalado para el desembarco, un buque, fletado por amigos y correligionarios, espera al valiente luchador para trasladarle á Barcelona, en la que entrará entre los hurras y bravos de 40.000 electores verdad, auténticos, que acompañarán á su diputado hasta la Casa del Pueblo.

Y que grande resultará á Lerroux, contemplar una manifestación de 40.000 ciudadanos reclutados, no en la taberna ni en casas de gente maleante, sino en el taller, en la fábrica, en el laboratorio, en el comercio y en todos aquellos sitios donde se manifiesta el trabajo humano.

Cuando esté en el Congreso dirá: Yo me siento en el Parlamento por la voluntad libérrima de esos miles de ciudadanos, y la mayoría de los que veo en mi derredor, obtuvieron el acta por 4.000 sufragios, descontando 3.000, debidos á la trampa, al caciquismo y al dinero, quedan 1.000 legítimos para representar á 15 y 20.000 ciudadanos.

Apartemos la vista con horror de cosas que asquean el estómago, y saludemos al insigne caudillo que arrijará dentro de breves días á la madre patria.

EL COMBATE le envía un saludo y le desea un recibimiento grande, soberbio, homérico.

M.

PERIODISTA ILUSTRE

Eduardo Guillar Clari, el luchador infatigable, el hombre que desde las columnas de su periódico «El Porvenir», de Benaguacil (Valencia), ha trabajado tanto y tanto para la causa republicana, está dando una serie de conferencias en la mayor parte de los pueblos enclavados en la hermosa y rica región valenciana.

Las conferencias, que han sido solicitadas por más de treinta y cinco pueblos, dieron comienzo en el pasado Junio y terminarán el 31 del actual.

Los puntos que en ellas se traten serán reseñados en hojas impresas, por haberse negado la prensa de la capital—cosa incomprensible y absurda—á ocuparse de ellas.

EL COMBATE tendrá á sus lectores al corriente de los asuntos que trate el distinguido periodista en sus conferencias, por entender que es un deber de justicia contribuir á que se propaguen y extiendan las buenas doctrinas que predica nuestro buen compañero.

En este país de castrados hacían falta muchos hombres del temple y valentía de Guillar, para librarnos de los políticos farisantes que nos agobian y arruinan.

Cosas de mi pueblo

Buena, pero buena, fué la sesión celebrada el martes de la semana anterior, por los municipios bejaranos.

Allí hubo de todo, como en botica; quejas contra los servicios públicos que están hechos un aseco, lamentos contra el abandono de la limpieza pública, frases de indignación contra los abusos, en fin, aquello fué de lo nunca visto y jamás oído.

El alcalde dice que el hospital es una especie de casa de «tócame Roque», á donde acuden Tirios y Troyanos á curarse de enfermedades comunes, sin pagar derechos y despidiéndose hasta la vuelta; los médicos, en lugar de dos visitas, hacen una y Dios sabe; la casa de los pobres es un basurero, un verdadero parque zoológico, en donde están como el pez en el agua, las avanzadas de la tuberculosis, de la difteria y de toda la plaga de enfermedades que agobian á los mortales.

Por el señor Junquera nos enteramos del abandono en que está la población á las altas horas de la madrugada, y de los pebetes que depositan en la vía pública algunos desahogados.

Don Bonifacio Rodríguez se escandaliza de la ausencia de higiene que se nota en las escuelas de Santa María, que, por lo que se ve, son un verdadero atentado contra la salud de los niños.

El presidente de la comisión de Hacienda presenta un déficit aterrador, nada, una friolera, 43.000 pesetas de trampa; menos mal que el buen señor se consuela barajando cifras imaginarias y haciendo cálculos fantásticos para demostrar que la situación económica puede mejorar si suben las rentas.

Pero, hombre, ¿cómo va á aumentar la recaudación si Béjar se despuebla y cada día somos menos? ¡A no ser que contemos con los peces y las aves!

Don Pedro González Bolívar tiene frases enérgicas para censurar á todos los Ayunta-

mientos por haber tolerado que estén abiertas las escuelas de la Corredera, con grave daño de la salud de niños y maestros; entre el asombro del numeroso público que llena el salón, dice que aquellos locales son pocilgas inmundas que no deben destinarse ni aun para la cría de animales; allí anidan sapos, se han matado ratas, la basura asoma por todas partes, las paredes echan agua, y no existe ni aun siquiera la aireación necesaria.

Pregunta la causa de que no se cumplan las circulares del ministro que hablan de los metros cúbicos de aire que debe tener cada niño, de la disposición de retretes y otra porción de cosas que por lo visto son letra muerta para nuestros Ayuntamientos.

El orador acaba su valiente y razonada catilinaria, pidiendo con urgencia el traslado de las escuelas, siquiera sea por tratarse de centros a los que acuden niños pobres en su inmensa mayoría.

Un señor concejal dice que el Ayuntamiento no tiene escuelas de ricos y pobres, sino públicas, siendo públicos los niños que a ellas acuden.

Efectivamente, las escuelas del Municipio son de derecho público, pero de hecho son para pobres. Con esto sucede lo mismo que con los hospitales, asilos, casas de beneficencia, etc., se hacen para todo el mundo, pero, salvo muy contadas excepciones, sobre sus camastros no mueren capitalistas ni banqueros, éstos mueren en sus casas muy bien atendidos y cuidados.

Sustentamos el criterio del señor González Bolívar. Los niños que acuden a las escuelas de la Corredera, son, si no todos, la generalidad pobres, y como la excepción no hace la regla, se deduce lógicamente que los chicos que reciben enseñanza en aquellos centros, pertenecen a las bajas capas sociales.

En más de una ocasión hemos visitado aquellas escuelas y hemos visto niños cuasi descalzos, otros llenos de remiendos y los más con el hambre pintada en sus rostros y la anemia retratada en sus semblantes.

Es una obra de justicia, y sobre todo de humanidad, clausurar esos centros pestilentes é insalubres en donde se nota la falta de aire, la carencia de higiene y otra porción de cosas que contribuyen a propagar la tisis y la anemia en las tiernas criaturas que, acudiendo a recibir la enseñanza, pueden encontrar tal vez la muerte en aquellos lugares insanos.

Preferible es que nuestros hijos sean brutos, a que formen un ejército de enfermos y enenques que vayan a nutrir los asilos y los hospitales.

El señor Zúñiga, que ha ido al Municipio animado de un espíritu reformador, no debe permitir que vuelvan a abrirse escuelas que pregonan nuestra incuria, nuestra indolencia y nuestro atraso.

UNO DE LA GALERÍA.

POESÍAS

EL LLANTO DE BOABDIL

Lloraste cual mujer, cuando rendiste
La agarena Granada a los cristianos
Y juntando tus suaves, albas manos
Protección para ella a Alah pediste.

Lloraste amargamente por Granada,
Emporio de riqueza y de placeres,
Ciudad do resplandían tus mujeres
Do tu madre gemía avergonzada.

Y al verte sin valor para el combate
Con los cristianos fuertes y aguerridos
Entablóse en tu alma un gran debate.

Al final te sentiste fracasado
Y comenzó tu llanto de vencido
Como sublime maldición del hado.

BALADA

Linda cual rosa de ignorado bosque
por mi lado pasó:
Y levemente, sus azules ojos,
de mi rostro apartó.

Sin duda, Carmen, recordaste triste,
nuestro extinguido amor
Y al recordar falsías y falacias
tu vista se turbó.

GRATITUD

A los esposos Ruiz de Salazar

Ustedes mis primeras producciones
Benévolos, atentos escucharon
Y aunque yo muy bien sé nada valían
Ustedes por las nubes las alzaron.

Gratitud sin igual yo les profeso
Por haber mis primicias alabado.
Literarios abortos de mi ingenio,
Pobre, estéril, erial, corto y menguado.

Mi mente desprovista está de ideas,
En mi espíritu ciencia no domina,
Pero en mi pecho ardé perenne llama
De gratitud, que todo lo sublima.

CELESTINO FERNÁNDEZ ELÍAS.

LOS SEGADORES

Vedlos... En el eterno rollover de este caos
insondable su presencia anual tiene ráfagas
de poesía y hay en el cielo azul de esa aparición
desgarrones finísimos, que orean el
inesistente martillar de las sienes pensadoras.

¿Existe felicidad, gloria, dicha, placer,
amor, calma y voluptuosidad delirante? Sea
ó no sea relativo, todo esto lo traen ellos
retratado en sus rostros, curtidos por el sol
pero saneados por el aire bendito de lejanía,
bien oliente a tierra mojada y a tomillo salsero.

¿Que quién son ellos? Los de siempre: esclavos
del pegujal y servidores del dios Impuesto,
nunca por ahora su calendario se equivoca,
en la obligada visita de los campos secos y costrosos.

Vedlos... Los semblantes no os son desconocidos;
besados por un mismo padre la diferencia
no es mucha.

Vienen en grupos compactos, vistiendo
hopalanda de pardo fuerte, nada a propósito
para el sol del verano, y sus típicos sombreros
dan una nota de admirable concierto.

Y ellos, los relegados de la fortuna y tiranizados
por la vil ignorancia, caminan contentos
con el hato y la hoz sobre el acerado
espaldar, cantando lo mismo entre los verdes
pinares que por los arriales caminos de polvo
juguetón.

¡Musa picaroesca; más grande y sentida
que todos los poetas del orbe! ¡Tú eres la
eterna compañera de esa legión esclavizada
pero feliz! ¡En el incesante caminar de su
obligada correría, bajo el cielo abrasador, tú
eres la compañera, la inspiradora de sus
energías juveniles...!

Y ellos te llevan siempre en el pensamiento;
no son desagradecidos; reparten tus atenciones
con los rebecos de sus compañeras,
muchachas hermosas de mirada lánguida y
manteo rojo.

El oro del sol mañanero preside la diurna
caminata por los campos cubiertos de sol.

Que la profunda mirada de unos ojos tristes
durante la pagada faena y el metálico
chirrido de la hoz al tronchar las espigas
erujientes, cantan sentida elegía de ruindades
ocultas bajo trabas férreas.

No importa. Ellos son felices porque gozan
de fuerza y salud. Ellos son pobres y se ríen
de los señoritos raquíuticos y afeminados.

No sienten envidia y todos se confunden
en amable segadeo con sus compañeras de
peregrinación y trabajo; las rapazas que apicardeadas
desde sus más tiernos años por obra y gracia
de la vida campestre, no sienten el rubor ante
los atrevidos galanteos de los buenos segadores,
esclavos del pegujal y dotados de músculos fuertes
como el acero.

Son robustos y la pesada faena de un día
estival, achicharrados por el sol, no abate
sus fuerzas que revelan en los rítmicos vaivenes
del baile nocturno, a los acordes de bien templado
tamboril con acompañamiento de pandero.

Y ellos alegran con sus notas discorlantes

estas noches de cielo despejado y diáfano
ambiente. Ellos son los que regocijan nuestro
espíritu y conmueven nuestra melancolía.
Ellos son los que, sin someterse a los principios
fundamentales del «jiut-jitsu», luchan a
brazo partido y solo por diversión con sus
hermosas compañeras de mirada triste...

Ellos son los que en mi condición de noctámbulo
empedernido me hacen olvidar el recuerdo de un
baleón bendecido con los rayos de mis ojos...

Ellos son los prostituidos por la fortuna y relegados
por la ciencia. Pero, en cambio, ellos son los que
al llegar la noche, terminada la faena y llevando
en sus labios el grato sabor de la musa picaroesca,
cantan:

Si quieres que suba, suba,
como el gato subiré;
entraré por tu ventana
y contigo dormiré...

ABELARDO DE BARRIO.

Mombuey y Julio 1909.

ASÍ SE ADMINISTRA

El Concejo de Ciudad-Rodrigo, práctico y sobre todo
positivista, ha pensado traer—como ya anunciamos
en nuestro anterior número—la banda municipal de
Madrid para que amenice las próximas ferias.

Los ediles mirobrigenses que conocen la filosofía
de la vida, saben muy bien que para recoger dinero
hace falta sembrarlo antes.

Por eso se proponen confeccionar un cartel de
festejos que sirva de cebo a los forasteros.

Nada de perealinas averiadas, ni de cohetes
herrumbrosos, ni de chillones dulzainas y roncocos
tamboriles, mandados retirar por ridículos y tabarrosos;
por el contrario, en el susodicho programa figurarán,
a buen seguro, corridas de toros, funciones de teatro,
bailes de sociedad, músicas en los parques, soberbios
fuegos artificiales, etc., etc., acompañado todo ello
de los alicientes que hacen grata la estancia a los
forasteros en las poblaciones durante la época de
ferias y jaranas.

Bien convencido está el Ayuntamiento de la simpática
y alegre ciudad de que los gastos que esto ocasiona
se traducirán en un alza en las rentas del erario y en un
ingreso contante y sonante en fondas, posadas, comercios,
café y, en general, en todos aquellos establecimientos
que se dedican al abastecimiento del público.

Esto es pensar cuerdamente y razonar con la cabeza;
lo demás es pasarse la vida mirando las musarañas.

Emborronar cuartillas, pasarse las noches en turbio
y los días en claro, haciendo tiradas de números para
buscar las cosquillas a las trampas, resulta de lo más
simple y tonto a que puede dedicarse persona que tenga
la mollera sana; es lo mismo que si yo me pasara el
tiempo en averiguar lo que me costaría un hotel en la
Ca-tellana, ó el precio que tendría que pagar por un
auto de 40 caballos y de 70 kilómetros por hora; resultaría
con el bolsillo sin blanca y la cabeza con más números
que hacen en las casas bucarrias.

Mírese, mírese el señor Zúñiga en ese espejo, que ahí
tiene mucho que aprender si es que quiere colocar a
Béjar a la altura que tuvo en no muy lejana época.

CANTA-CLARO.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN ORDINARIA

El pasado martes, a las ocho de la noche, se verificó la sesión municipal presidida por el señor alcalde y con asistencia de 13 concejales. El público llena por completo el gran salón.

Se aprueba el acta por unanimidad y pasan a informarse tres solicitudes de socorros y una en que se pide la creación de una plaza de matrona.

Acuerda el Ayuntamiento asistir á los exámenes en el colegio del señor Verdejo.

Se accede á unas obras á Juan Corrales, y para un balcón ruinoso en Barrioneila.

La comisión de Policía informa favorablemente al guardia Téllez; dice haber hasta falsedades de firmas en la exposición en que se le acusaba, que cumple con su deber admirablemente y que se le ha reprendido para que trate con educación al público.

Don Jerónimo Gómez pide se imponga una multa á los autores de la suplantación de firmas, á los cuales se acuerda buscar para imponérsela, después de una ligera discusión en que intervienen los republicanos.

La misma comisión anuncia se proveerá una vacante de enterrador y se queja del peligroso estado en que deja las calles la cera vertida durante las procesiones. Se indicará el medio de evitarlo á los párrocos. Es una cosa justísima, de que en la semana pasada ya se ocupaba EL COMBATE y que constituía un verdadero riesgo para los transeúntes.

La de Instrucción pide en informe la inmediata habilitación de las nuevas escuelas y la denuncia de las antiguas de la Corredera. (Don Santiago se desmaya en nuestra tribuna periodística...)

Se entabla discusión algo reñida y nuestro correligionario señor Bolívar lee una real orden que ordena bajo responsabilidades el inmediato arreglo ó traslado de aquellas escuelas que no reúnan varias condiciones que se marcan. Dada la escasez de fondos, propone se terminen, fijando el pago en varios ejercicios.

El presidente de Hacienda se defiende en contra del gasto del erario.

Se acuerda lo propuesto por Instrucción y que haga una cuenta de gastos.

El señor Bolívar denuncia el estado general de la escuela de Santa María y de los retretes en la del Salvador. Da cuenta del buen estado de la instrucción de las niñas de la escuela de Valdesangil y solicita unos arreglos en tal centro de enseñanza.

Se autoriza á Instrucción para que busque otro local para las de Santa María, y que pasen á informe las reparaciones pedidas.

La citada comisión se muestra satisfecha de los exámenes en los arrabales y niega la auxiliar que pedía doña Adelfa por virtud de acuerdos anteriores.

Se pone á discusión la vacante de la plaza de arquitecto municipal. Gómez-Rodulfo (J) cree no se debe proveer ahora en arquitecto porque no tiene obras el Ayuntamiento. Y el señor San Nicolás opina lo contrario, que era lo que ya expuso EL COMBATE y disente con su genuina oratoria la necesidad del arquitecto para el camino del Castañar (!) Se anunciará la plaza de arquitecto con 2.500 pesetas anuales de sueldo.

Don Bautista Zúñiga obtiene autorización para la compra de un pulverizador, calderas para desinfecciones y una barraca con destino á medidas sanitarias. El simpático señor Galindo palidece en su asiento y protesta con débil voz en nombre del bolsillo municipal.

Hay su poquito de discusión que termina hablando el jefe de los radicales: Dice el señor Bolívar que en aquellas cosas de higiene del pueblo, de salud y conveniencia públicas, no se debe mirar el déficit ó superávit; que las economías hay que hacerlas pero en asuntos que absorbiendo mucho dinero no reportan prácticas utilidades. (Aprobación.)

El señor Rapela pide se abra la llamada «Casa de los pobres». Y el Municipio con mucha razón se niega, dado que es un foco de infección y á las malas condiciones que la hacen asquerosa é inmoral.

El señor Galindo denuncia el repugnante estado de las callejas que desembocan á la calle Mayor y pide más vigilancia de la policía.

El señor Rodríguez Olleros cree que es misión de los policías municipales el castigar todas las faltas y que no lo es en los concejales rebajarse á vigilar y denunciar. (Buena teoría!)

El señor alcalde le contesta refutándole como es natural y abunda en el parecer de éste don Jerónimo Gómez.

Y después de pedir el señor San Nicolás

se excite el celo del jefe de los municipales «porque el Ayuntamiento no necesita empleados de lujo» se le levantó la sesión á las diez.

POR ALGO SE EMPIEZA

Nuestro buen amigo el inteligente industrial y verdadero amante de su patria chica, don Remigio Gosálvez, presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, ha tenido la feliz idea de que la corporación de que él es presidente sea la iniciadora para que la banda de música que dirige don Gonzalo Martín amenice en el próximo domingo el hermoso paseo de la Corredera.

Llevado de su exquisita galantería su idea no es otra que nuestros visitantes durante la época del verano, encuentren algún recreo y esparcimiento que alegre su estancia entre nosotros, por lo que se propone dicho señor hacer circular una lista de suscripción entre las sociedades y particulares, con el fin de recaudar la cantidad necesaria para que en los domingos y fiestas sucesivos la música preste animación al paseo.

Además de lo expuesto es de lamentar que contando en Béjar con una banda de música bastante aceptable, llegará día que desaparecerá porque es imposible que subsista sin ninguna retribución por parte del Ayuntamiento y asistiendo solamente durante el año á ocho ó diez actos públicos, que no recompensan ni con mucho los sacrificios que se imponen los que á ella pertenecen.

Candelario nos da el ejemplo con los festejos que en sus fiestas celebrará; imitémosle y lograremos sacar de su marasmo á nuestro querido pueblo.

RADAMÉS.

Ecos de la Semana

En el periódico salmantino «El Lábaro» y en el número correspondiente al 19 del actual, publicó un soberbio artículo nuestro buen amigo el exdiputado á Cortes don Nicolás Oliva.

Sentimos muy de veras que las cortas dimensiones de nuestro semanario nos impidan reproducir tan hermosa labor digna solo de los que al cultivo de las letras se dedican, y poder ofrecer á nuestros lectores páginas tan interesantes como en dicho artículo se encierran.

El asunto es la excursión que verificó el señor Oliva en compañía de su hermano político y varios amigos, y de la que ya dimos cuenta en anteriores números.

No conocíamos al señor Oliva como escritor ameno y fecundo, por lo que su trabajo nos llenó de asombro con las bonitas descripciones que en él hace y los vastos conocimientos que sus páginas encierran.

El estilo y amenidad de su escrito hacen que con deleite se saboree su magistral trabajo.

Todos estos días se ven por nuestras calles grupos de reservistas que marchan á incorporarse á filas con destino á Marruecos.

Escenas bien tristes hemos presenciado. El tono serio que llevan los soldados denuncian los dolores que dejan al partir, puesto que la mayoría son casados.

Uno de los últimos días, de 2) que llegaron, 18 dejaban hijos; con la pena que es de suponer vimos el doloroso cuadro que ofrecía un reservista que, con lágrimas en los ojos, se despedía de su mujer que estaba en cinta y tenía de la mano dos pequeños cuyo alimento constituirá allá en su pueblo un difícil problema para la atribulada madre.

Hay que protestar con todas nuestras energías de una guerra injusta y que, por defender las acciones de unas niñas, tanta valerosa sangre está derramando.

La Junta directiva de la Casa de Caridad, nuevamente recurre á nosotros para que desde estas columnas llamemos la atención de

los bejaranos rogándoles se suscriban con alguna cantidad mensual para el sostenimiento de tan benéfica institución.

Nos hemos enterado de la situación económica porque atraviesa el asilo, y triste es confesarlo, pero si los que pueden no coadyuvan á su sostenimiento, la actual Junta se verá precisada á disminuir raciones externas, apesar del gran número de pobres que las están esperando.

Para evitar esto si es posible, se reitera la invitación hecha á muchos particulares en el mes de Mayo pasado y que, más bien por negligencia que por falta de caridad, no figuran en la lista de suscriptores.

Además, se ruega á los señores fabricantes y á todos los industriales de la localidad, restablezcan la costumbre antigua de instalar cepos en sus talleres, para que por este medio contribuyan también los trabajadores.

**

Los exámenes verificados en el colegio que dirige nuestro buen amigo don Manuel Verdejo, han resultado brillantes, quedando altamente complacidos cuantos los han presenciado.

La falta de espacio nos impide reseñarlos como sería nuestro gusto.

**

Los vecinos se quejan de la carencia y malas condiciones del agua en las fuentes públicas.

Nosotros opinamos que consiste en el arreglo de la cañería que en la actualidad se está verificando, pero de todos modos trasladamos la queja á quien corresponda.

**

Don Bernardo Sánchez y su hijo don José, cirujanos-dentistas de Madrid, permanecerán en Béjar hasta fin de Septiembre para atender á su numerosa clientela.

Extracciones sin dolor.
Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6.
Calle Mayor de Sánchez-Ocaña, núm. 26,
2.º (Fonda del Comercio).

“La Constructora de Bejar,,

SASTRERÍA.-PAÑOS Y NOVEDADES.-UNIFORMES

“LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR,,

Confeciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa el género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.
Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

NECESITA UN APRENDIZ

¿QUEREIS COMPRAR BARATO?

Visitad la acreditada casa de **López y Rodríguez**, y tendreis resuelto el problema.

Acaba de recibir dicha casa un grandísimo surtido en telas blancas que

ESTÁ REALIZANDO AHORA

con grandes ventajas para sus clientes. No compréis más grano-oro, duradera ni gloria. Visitad esta casa que os presentará la más completa y selecta colección de estos géneros por la mitad de su valor.

Corsés y céiros de novedad, lanas de vestidos de señora, lanillas y estambres para traje de caballero, no es posible que halleis más barato.

LÓPEZ Y RODRÍGUEZ

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

Pablo Enríquez Martín

¿Quién no ha visto el grandioso surtido en papeles pintados, para el decorado de habitaciones, que presenta esta casa?

La persona que tenga que decorar alguna habitación puede pedir los muestrarios, seguro de que en ellos ha de encontrar los dibujos más modernos y elegantes, á precios de fábrica.

Esta casa se encarga de todos los trabajos que requiere este artículo, por contar con obreros hábiles y entendidos, con un 25 por 100 más barato que ninguna otra.

Disponibile

Disponibile

Disponibile

Se admitten anuncios

á precios económicos

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta. (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.